
新华社北京3月12日电 十二届全国人大一
次会议 13 日举行代表团全体会议和代表小组会
议，酝酿协商第十二届全国人大常委会委员长、副
委员长、秘书长、委员的人选，中华人民共和国主
席、副主席的人选，中华人民共和国中央军事委员
会主席的人选；审议关于国务院机构改革和职能转
变方案的决定草案。

十二届全国人大一次会议新闻中心13日上午

举行记者会，民政部部长李立国等就“保障基本民
生，发展社会服务”的相关问题回答记者提问；下
午，中国人民银行行长周小川等就“货币政策与金
融改革”的相关问题回答记者提问。代表团今日酝酿协商

国家机构组成人员人选

新华社北京3月12日电“从理论
上讲，国际漫游资费还是存在下降空间
的，因为技术进步使得成本在下降。”全
国政协委员、中国移动董事长奚国华两
会期间接受记者采访时说。

自 2月1日起中国移动面向美国、韩
国、新加坡、中国香港等180个热门出访国
家和地区，在内地推出1元/2元/3元区

漫游新资费，静态漫游资费降幅达46%。
对于中国移动手机用户的国际漫

游资费还有无下降可能的提问，奚国华
说，从理论上讲，国际漫游资费还是存
在下降空间的，因为技术进步使得成本
在下降，“不过由于国际漫游费主要取
决于国际运营商的定价，人家要价很
高，我们就降不下来。但中国现在出去

的量很大，随着中国用户规模的增大，
我们的谈判砝码也在加重”。

此外，对于4G（第四代移动通信技
术）何 时 商 用 的 提 问 ，奚 国 华 说 ，
TD-LTE（即俗称的 4G）技术和产业
已经成熟，具备规模发展条件。中国移
动开展了覆盖15个城市的扩大规模试
验网络的建设和测试，今年将实施

TD-LTE“双百”计划：TD-LTE 网络
覆盖将超过 100 个城市，TD-LTE 终
端采购将超过100万部，构建成全球最
大的 LTE 网络。只要国内发放 4G 牌
照，中国移动马上可为客户提供4G移
动宽带服务。最近广东启动了最大规
模4G体验，浙江4G体验用户已超1万
户，用户反映不错。

全国政协委员、中国移动董事长奚国华：

国际漫游资费还有下降空间
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新华社北京3月12日电（记者 白林 王昆）“贩卖病死猪、
注水猪非常猖獗，但屡禁不止。究其原因，法律标准过低致贩卖
病死猪、注水猪在绝大多数情况下构不成犯罪，检察院都不予受
理。”全国人大代表、保定市副市长闫立英说。

“根据食品安全法，判定生产销售不安全食品罪，需要两个
条件：一是违法涉案金额达5万元，二是要对人民生命健康造成
严重损害。”闫立英说，“病死猪一头才两三百元，要达到5万元
的案值，这得多少病死猪啊？！”

“我们很多次行动，都有公安介入，人赃俱获，还都有检验报
告。但是交到检察院要起诉时，检察院说他们没法起诉，有的是
因为案值不够，有的是因为没有造成严重后果，就是说没有吃死
人。检察院不接，就打回公安局，公安局就交回食品监管部门，
说你们处罚得了。”闫立英说。

闫立英说：“当前行政处罚只是一罚了之，罚了他几万元钱，增
加了他的成本，他反而变本加厉，知道你抓住他也不能把他怎么
样。但是事实很清楚啊，非要等吃死人了，法律才能管他啊！”

全国人大代表、廊坊市政协副主席王学求建议，食品安全案
件的立案不能按价格衡量，只要制假售假就应严格处置，“毕竟
一头病死猪被贩卖到市场上，就有可能损害很多群众的健康，这
一块的执法和立法必须严苛和科学”。

闫立英建议，食品药品监督管理总局成立以后，要抓紧调整
修改完善食品安全法，健全法律体系，提高违法成本，加大打击
力度。

贩卖病死猪吃死人才立案？

代表建议食品安全立案
不能用涉案金额衡量

两会好声音

两会微博集萃
别了，铁道部！愿铁路

发展更好

【博文】“昨天下午回到铁道部，看
着门口的牌子，我久久没能挪动步
子。旁边有上百名记者在照那块牌
子，我的心情很不平静。铁路是一个
拥有200万职工的庞大系统，我们对那
块牌子亲呀！但感情归感情，改革对
国家有利、对老百姓有利，我坚决支
持。”王占柱代表说。

【跟帖】@安息之海 2013：铁路的
昨天、今天、明天，都凝聚在这一刻。
应对铁路的发展进行深思。铁路改革
的沧桑，正是中国发展曲折进程的缩
影。希望更多的朋友能在这样的历史
时刻给予敬重而不是指责。历史的发
展是不可能一蹴而就的，曲折是必然
的。

【跟帖】@xiongdiqingyi：王占柱
代表说得不错，铁路人对铁道部有感
情很自然。摸着石头过河吧，若真能
给老百姓带来实惠、铁路职工安置无
忧，当然是好事。

【跟帖】@佟强：在其位，担其责。

铁路的改革，最先挑战的是铁路领导
层的能力，接着挑战的是基层工作人
员的执行力。每一名铁路人，准备好
迎接挑战吧。

【跟帖】@老李：铁道部没了但是
还有铁路局，关键是对老百姓要有好
处！

胡乱假释、减刑，百姓很
愤怒

【博文】最高人民法院的工作报告
中强调要“规范减刑、假释工作”。有
代表举例说，广东省江门市原副市长
林某因受贿罪被判处10年有期徒刑，
却一天牢没坐，还在审理期间就花了
不到10万元钱办好了“保外就医”。

【跟帖】@汪小薇的春天：有法必
遵、执法必严、违法必究！

【跟帖】@南安林生：贪污成本如
此之低，令人惊讶。

【跟帖】@呆子 1380：如果事实是
这样，贪腐之风会比沙尘暴还严重。

【跟帖】@环魔：现在一些人眼里
只有钱，国民素质有待提高。

（据新华社北京3月12日电）

十位京城农民工的
“两会期待”

全国两会正在北京召开，今年两
会农民工代表由3人增加到31人，农
民工的权益得到进一步关注。然而，
更多的农民工在两会期间仍然忙碌
在地铁工地、城市街头。记者随机采
访了京城10个行业的农民工，他们吐
露了自己的期待，希望自己简单质朴
的声音也能传到两会会场。图为地
铁工人甄会清、环卫工人罗南生、饭
店服务员王琅、房产顾问江秀丽、私
企老板李建银（上排由左至右）；保姆
周帮艳、快递员王春阳、保安员范明
阳、卖菜大叔姚启中、修鞋匠李存宽
（下排由左至右）。

新华社记者 公磊 摄

两会日程

新华社北京3月 12日电 （记者
刘菊花 李亚楠）曾在中学教书21年的
全国人大代表、郑州市教育局局长毛
杰对记者说，现行的高考制度，用一套
试题面对全国各级大学，不能满足不
同层次大学招生的差异化要求；用一
套试卷面对大学的各个专业，难以满
足不同专业对学生不同的相关学科能
力要求。建议打破“一考定终身”高考
体制，建立多次考试机制，学生可自主
择时参加。

毛杰认为，用一套试题的难度考查
所有报考的考生，于是高考说明、试卷
难度实际替代了课程标准，中学教学难
度随高考而提升，中学生课业负担依然
过重。高考六科的难度要求几乎相同，
要求每个学生这六科平均发展，这就忽
视了人的学习能力差异，忽视了学生个
性兴趣的差异性，抑制了人的特长发
展，全面的素质教育难以真正实行。

毛杰建议，高考科目组应配伍多样
化、试题层级化。在命制高中开设的九

门学科的试题时，每科均分出难、中、易
等多个层级，各个招生院校和专业可根
据自己的要求录取新生，在不同科目与
层级试题中自主选择，合理配伍，组成
一套高考试题。考生可以选择不同的
考试科目和不同的考试难度，高校可以
参考不同的考试科目和不同的考试难
度去录取所需学生。

“这样的方法，既满足了不同大学
和专业招生需求，也会有力引导中学生
个性特长发展。因为高考科目减少，且

选考科目又是学生感兴趣和擅长的，那
么高中学生过重的课业负担，也可得到
有效减轻。”毛杰说。

毛杰同时建议，对于有特长的学
生，尤其是不能被纸笔考试测量出的特
长，应采用考前甄选的方式，经高校相
关专家测试认定，并在高考中给予一定
的分数照顾。考前甄选特长生，应是高
校自主招生的重要任务，但不能把自主
招生变成提前高考，不能演变成提前

“掐尖”。

打破“一考定终身”高考体制
两会话题·教育 全国人大代表、郑州市教育局局长毛杰建议：

“目前，全国有多少收费项目？收费总额是多少？收费主体
是谁？收费用途是什么？国家一直在整顿乱收费，但乱收费现
象并未根本改观，必须把收费权力关进制度笼子。”

——全国政协委员、民建中央副主席周汉民
“对于机构改革，我完全赞同。但我担心，机构改革前定下

的项目会不会因为‘机构改革没人拍板’而搁置？”
——全国人大代表、甘肃省省长助理、庆阳市委书记夏红民

“你现在去书店里看看，最畅销的书是什么？无非是描写情
战、官战、商战的书，讲的都是如何勾心斗角，宣扬的是人性中最
黑暗的一面。为了赚钱，一味迎合而不是引导社会趣味。”

——全国人大代表、藏族作家阿来
“目前一些企业为减轻人员包袱，随意放宽内退年龄，搞‘一

刀切’。这导致很多‘被内退’职工要求重新上岗或给予经济补
偿。要责成各地清理旧的、杜绝新的违规行为，责成企业对‘被
内退’职工安排重新上岗或给予一定经济补偿。”

——全国人大代表龚曙光
“中国网民现在的上网资费过高，一个原因是互联网宽带的

基础设施建设交由运营商承担，电、光纤、设备等昂贵的费用最
终分摊给老百姓。与国外相比，我们的收入本来就低于别人，但
是资费贵过别人几倍、十倍。”

——全国人大代表马化腾
“目前，在查处职务犯罪的过程中，量刑以及从轻处罚上的

标准比较模糊，同案不同判的现象普遍存在，轻刑化的倾向十分
明显，损害了法律的统一和尊严。”

——全国人大代表、安徽省检察院检察长薛江武
（据新华社北京3月12日电）

“必须把收费权力
关进制度笼子！”

代表委员议政录

最美“雨伞架”
3月12日，全国政协十二届一次会议在北京人民大会堂举

行闭幕大会。当日适逢北京小雨，与会人员在风雨中姿态各异，
颇有趣味。这是一位记者臂挂三把雨伞站在人民大会堂前。

新华社记者 金立旺 摄

两会·花絮


